



PUBLI RREPORTAJE

Tarapacá impulsa su futuro logístico con visión internacional y sello regional

Cerca de 200 representantes de empresas, instituciones académicas y organismos públicos se dieron cita en el Seminario Internacional Logístico "Transformando el ecosistema de Tarapacá", organizado por Corfo a través del instrumento Viraliza Eventos. El encuentro convocó a destacados expertos nacionales e internacionales para reflexionar sobre el futuro de la logística regional. La jornada fue además transmitida en vivo vía streaming a través del canal oficial de YouTube de Corfo Chile, ampliando su alcance a una audiencia nacional interesada en innovación, tecnología y sostenibilidad en la cadena de suministro.

La actividad se realizó en el Hotel Gavina Costa Mar de Iquique durante los días 25 y 26 de junio, y contó con la presencia del Alcalde de Iquique, Mauricio Soria, la Directora Regional de Corfo, Catalina Cortés, y representantes de Gobierno como Ignacio Prieto Henríquez, Seremi del Trabajo y Previsión Social; y Jorge Julio Robles, Seremi de Economía, Fomento y Turismo. Desde el mundo académico, participaron también Yasna Godoy, Directora general de la Universidad de Tarapacá sede Iquique, entre otros.

Durante ambas jornadas, se desarrollaron conferencias especializadas y paneles temáticos. Ricardo Partal abordó la experiencia de los corredores bioceánicos a nivel global; Guillermo Castaño expuso sobre tecnologías emergentes en logística; Marcos Oliva presentó casos de uso de Big Data e IoT; Roberto Alíste profundizó en atención de clientes y automatización con IA; y Alejandro Cruz cerró con una mirada hacia la "Logística Verde".



Seminario apoyado por Corfo reunió a expertos nacionales y del extranjero para desarrollar los emprendimientos dinámicos del sector.

Los paneles de conversación pusieron foco en desafíos regionales como el Corredor Bioceánico Capricornio y el rol de la logística inteligente para Pymes, promoviendo la colaboración público-privada. Además del programa académico, el evento incluyó una feria expositiva, donde instituciones y empresas presentaron sus servicios, tecnologías y soluciones logísticas. Participaron: Zona Franca Iquique (Zofri), Centro de Negocios Iquique, Centro de Negocios Tamarugal, Teus Logística, UNAP, Epol, Simpatic, Universidad de Tarapacá, Opción EC, Chiamedrano, Santo Tomás e Inacap.

En paralelo, estudiantes de la Universidad de Tarapacá exhibieron al público una serie de proyectos de robótica e inteligencia artificial, desarrollados por alumnos de las carreras de Ingeniería Civil Industrial e Ingeniería en Informática, evidenciando el potencial de la formación regional para



aportar soluciones al sector logístico. Inacap por su parte mostró proyectos estudiantiles en formato maqueta a escala del Puerto de Iquique. Loreto Valdés, directora del proyecto desde Opción EC, destacó que "esta instancia busca articular actores públicos, privados y académicos en torno a una logística moderna y sostenible, con enfoque de género y visión regional." Por su parte, Catalina Cortés, directora regional de Corfo, señaló que "este



seminario refleja el compromiso de Corfo con el fortalecimiento de nuestras cadenas logísticas, un eje clave para la integración regional y el desarrollo económico con nuestros países vecinos."

El Seminario Internacional Logístico consolidó un espacio de encuentro, formación y proyección para Tarapacá, posicionando a la región como un nodo estratégico para el comercio exterior del norte de Chile.

